

## 藤井家の子育て術に学ぶ

校長 井口 俊二

昨年10月、将棋棋士の藤井聡太さんが将棋界において史上初となる八大タイトル(竜王・名人・王位・叡王・王座・棋王・王将・棋聖)独占という偉業を成し遂げ、大きなニュースとなりました。そして今月8日には、第73期王将戦で菅井竜也八段に勝利し、タイトルを防衛したことで、タイトル戦20連覇という新記録も達成しました。

藤井さんは、2002年に愛知県で生まれ、2012年の小学4年生の時に棋士養成機関「新進棋士奨励会」に入会し、将棋の道を志しました。2016年には14歳中学生で史上最年少プロ入りを果たします。そして、2020年には17歳で初タイトル、それからわずか7年で将棋界の頂点まで駆け上がりました。藤井さん自身の努力、才能はもちろんですが、ここまで成長できたのは、保護者の子育て観も大きいと感じます。

藤井さんは、父親の趣味「将棋」に興味を示し、3歳から将棋を始めます。父親は、本やビデオを買い、本人に読ませたり見せたりしました。インターネットで将棋の対局や解説も見せ、ネット対戦をさせたりもしました。父親は、藤井さんに強制的に教えることはせず、自分から興味をもって学ぶように促しました。本人が没頭する姿を見守り、応援を続けました。また母親も、藤井さんが小学校に入る前から、本人が希望する将棋教室や大会に連れて行きました。一方で、将棋以外のことも大切にするように心がけ、勉強や遊び、家事などもさせて、バランスの取れた生活を意図的に送らせました。そして、本人が自分で決めたことを尊重し、責任をもってやり遂げるように教えてきました。

- ① 子供の興味や才能を見つけて伸ばす
- ② 子供自身に学ぶ意欲や主体性を持たせる
- ③ 子供の情熱や努力を見守り応援する
- ④ 子供に多様な経験や知識を与える
- ⑤ 子供の自己決定や自己責任を尊重する

藤井さんの両親は、上記のことを常に意識し、子育てを実践されてきたと言います。とは言え、子供を育てるのは大変なことです。私も3人の子供がいますので、なかなかうまくいかないことも分かっています。ただ、子供を一人の人格者として尊重し、自主的に行わせ、最後まで責任をもたせることは、とても大切なことだと感じています。

星原小からも、第2の藤井聡太さんが生まれませんか……。星原小には、たくさんの原石が眠っています。

## 新入生保護者説明会・ふれあい活動

2月9日(金)に令和6年度新入生の保護者説明会とふれあい活動が行われました。長深田勇斗(ながふかたゆうと)さんが、1・2年生の子供たちと一緒に活動しました。学校内を見学したり、体育館でだるまさんがころんだをしたりと楽しい時間を過ごすことができました。最初は緊張していた様子でしたが、慣れてくると元気一杯の声が聞こえていました。保護者の方には入学前のお子さんに身に付けておいてほしいことや入学前の準備等を確認することができました。4月の入学を楽しみにしています。



## 雪で遊ぼう



1月23日(火)に種子島では珍しい雪遊びをしました。牧川のご出身で現在北海道札幌市にお住まいの有留洋之さんから今年も雪のプレゼントが届きました。

雪が届いた当日は、風の冷たい寒い日でしたが、子供たちは、めったに見られない雪に大喜びでした。グループに分かれて、雪の感触を楽しんだり雪だるまを作ったりしました。貴重な体験ができました。

有留さん、本当にありがとうございました。



## 予告なし避難訓練

2月7日(水)の朝の活動の時間に、「緊急地震速報」を受信した想定で避難訓練を実施しました。子供たちは活動をやめてすぐに机の下に避難し、放送の合図で校庭に速やかに移動することができました。その後、津波対策で教職員住宅より先の高台まで避難しました。前もって訓練があることを聞かされていなかったにもかかわらず、冷静かつ迅速に行動することができました。1・2学期に行った避難訓練をとおして、自分の命は自分で守る意識が向上していると感じました。



## 防災出前授業



2月14日(水)鹿児島県建設業青年部種子島支部の方にお越しいただき、建設業界の役割や防災・減災についてお話していただきました。イラストを使ったお話やジオラマを使った実験など、分かりやすく説明していただきました。土砂災害警戒区域に位置している本校の児童にとっては、命を守るための大切な学習となりました。学習後は、「ダムの役割がよく分かった。」と話していました。御指導ありがとうございました。

## 景観学習写真展開催

2月16日(金)から3月7日(木)まで、龍星館2階で「未来に残したい景観」と題して、5・6年生が景観学習で撮影した写真を展示しています。是非、ご覧ください。



## 外国語活動・国語科 ～納官小学校とつないで～



2月14日(水)4校時、星原小学校3年生と納官小学校3・4年生をテレビ会議システムでつなぎ、外国語活動の学習をしました。「What's this?」の学習でお互いにクイズを作っていたので、ヒントを伝えながら問題を出したり、答えをホワイトボードに書いたりしながら楽しく学習を進めることができました。

2月15日(木)5校時は、1・2年生も納官小学校の友達と一緒にオンライン授業を行いました。いつもは一人で学習している2年生も同学年の友達と一緒に学習することができました。

## 3月の行事予定

3月	1日(金)	授業参観・家庭教育学級 学級PTA・PTA総会
	7日(木)	お別れ集会・お別れ遠足
	12日(火)	劇団四季観劇
	22日(金)	第76回卒業式
	24日(日)	PTA・校区合同送別会
	25日(月)	修了式・離任式 うみがめ留学生修了式